

Dimanche 27 août 2023

Vous le savez : je vous aime ! Oui, j'aime notre communauté, cette fraternité qui se vérifie souvent, cette simplicité de la relation humaine, mais aussi votre foi et votre ferveur. Oui, je vous aime tous ! Mais aussi chacun. Peut-être en doutez-vous, mais j'ai un regard attentif sur chacun de vous. J'admire vos qualités, j'en rends grâce au Seigneur. Il y a parmi vous des hommes et des femmes, des enfants aussi ! très remarquables. Ceux-là sont pleinement investis dans leur vie de chrétiens. Ils sont généreux et actifs, ils sont sans jugement sur les autres : ils sont bienveillants ! Ils ont été touchés par l'évangile et ils vivent de l'évangile. Plus encore ils font vivre l'évangile. Qui devient ainsi une réalité au milieu de nous.

J'ai passé six ans à Courthézon. J'y ai été heureux. Je me suis efforcé de semer l'évangile dans vos cœurs et cela a porté du fruit. Il y a eu beaucoup d'enseignements, qui n'ont pas toujours été faciles pour vous, mais que vous vous êtes efforcés d'entendre. Je me suis efforcé, aussi, de vous donner un témoignage de vie en étant pour vous pleinement dévoué à ma tâche de prédicateur de l'évangile et en assumant la responsabilité du pasteur, qui prend soin du troupeau et de chaque brebis. Sans cesse j'ai voulu vous nourrir et vous faire progresser. Et nous avons vécu de très belles célébrations. Je pense tout particulièrement aux baptêmes d'adultes. La liturgie nous rassemble et fait de nous le Peuple qui rend grâce au Seigneur.

Je vais vivre avec vous une septième année. Ce sera, aussi, la dernière année d'un ministère très plein. Je commence cette année après des vacances très positives, au cours desquelles j'ai beaucoup lu saint Paul.

Paul sera ma référence permanente. Il a une telle passion pour le Christ ! Il dit qu'il a été « saisi ». Je vis cela ! Le Christ est le centre de ma vie. Sa résurrection me fait vivre, sa passion me libère et son évangile est mon annonce - car, je veux pas annoncer seulement des convictions personnelles, mais ce qui nous vient de lui.

Paul aime le Christ, mais il aime aussi les hommes et les femmes qui ont découvert le Christ. Dans la lettre aux Thessaloniens, il dit qu'il est pour eux une mère et un père, qu'il donnerait sa vie pour eux. Paul aime et il rend grâce pour les merveilles accomplies dans les communautés. Car ces communautés étaient affrontées à de graves difficultés. Sans cesse elles risquaient la persécution. Contre elles pouvaient se déchaîner la violence.

Paul avait le souci des communautés qu'il avait fondées. Nous en avons le témoignage par ses lettres. Et jamais il n'écrit platement ou sans conviction. Toujours le ton est vif, plein de créativité théologique en même temps que d'amour très concret.

Au cours de cette année, je voudrais renouveler l'enseignement que je vous donne. Vous avez besoin d'être instruits ! Vous avez besoin d'approfondissements, de connaissances renouvelées. Car, vous n'avez pas tout découvert du mystère du Christ.

Je voudrais, d'abord, refaire un enseignement sur la liturgie. Plus systématique, plus suivi que ce que j'ai déjà fait. Mais, aussi, vous enseigner sur l'identité du Christ. Il est celui qui nous donne Dieu, celui qui nous fait entrer dans la vie de la foi et de la charité, celui qui est la source de l'espérance. Connaître le Christ, c'est vivre ! Et donc il faut vous faire progresser dans l'intelligence des Ecritures. Ce n'est pas facile. Comment s'y prendre ? J'ai déjà imaginé bien des moyens, mais je voudrais en trouver d'autres et, aussi, vous trouver en désir de connaître : que vous ayez soif de la Parole de Dieu ! « L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute Parole qui sort de la bouche de Dieu ».

Oui, frères et sœurs, soyez « saisis » par le Christ, soyez pris par le désir de Dieu. Ayez soif de sa Parole. Ayez soin de vous instruire et, aussi, de corriger en vos vices ce qui n'est pas droit, ce qui n'est pas selon l'évangile. Nous ne sommes pas seulement les « pratiquants » d'une religion, qui n'aurait d'autre titre que d'être ancienne chez nous. Nous sommes des « convertis » du Christ, des hommes et des femmes, et des enfants ! que le Christ a appelés et qui ont commencé à répondre. Que notre réponse soit pleine et entière ! Amen.

